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 ACTA Nº.22/2006 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 22 DE NOVEMBRO DE 

2006  
 
Aos vinte e dois dias do mês de Novembro de dois mil e seis, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 21 de Novembro 
de 2006, que acusa um total de disponibilidades de 730.712,19 (setecentos 
e trinta mil setecentos e doze euros e dezanove cêntimos).------------------ 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar.-------------------------------------------------------------
Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro que informou sobre uma peça 
(canhão), que considera de extrema importância para o Município, que 
descobriu aquando de uma visita à horta do Sr. Mateus da Costa Serra. 
Mostrou ao restante executivo fotografia da peça e informou ainda que já 
abordou o Sr. Mateus no sentido de uma possível aquisição da mesma por 
parte do Município, mas este não mostrou muito interesse. Trata-se de uma 
peça muito antiga mas se fosse tratada e reparada poderia vir a ter interesse 
para o Município.--------------------------------------------------------------------- 
Não havendo mais nenhum assunto para tratar neste período o Sr. 
Presidente apresentou a seguinte proposta de alteração à ordem do dia:------ 
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Proposta de alteração à Ordem do Dia------------------------------------------ 
 
O Sr. Presidente propôs uma alteração à Ordem do Dia para que fosse 
incluído o seguinte ponto: Apresentação da Candidatura “Museu das 
Profissões”, ao Agrupamento Monte, no âmbito do Programa LEADER +.  
Assim o ponto  2.3 Actividades da Câmara passará a ponto 2.4-------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA ------------------ 
 

A Ordem do Dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº21/2006---------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Requerimentos---------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Apresentação da Candidatura “Museu das Profissões”, ao 
Agrupamento Monte, no âmbito do Programa LEADER +-------------------- 
Ponto 2.4 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº21/2006-------------- 
 
Previamente distribuída e analisada por todo o executivo, a acta nº.21/2006 
foi aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.2 – REQUERIMENTOS---------------------------------- 
 
a) Alteração à licença da Operação de Loteamento da Horta do 
Picadeiro------------------------------------------------------------------------------- 
 
É requerida pelo proprietário do lote nº.25 sito no Loteamento da Horta do 
Picadeiro – Borba, Sr. Carlos Manuel Alves Cabaço, alteração à licença da 
operação de loteamento, por forma que no n.º2.8 do regulamento conste 
que nos lotes sob os n.sº11, 25, 33, 34 e 48 deixe de existir a 
obrigatoriedade de garagem incorporada na habitação, devendo a mesma 
ser prevista no anexo construído ou a construir no logradouro.---------------- 
Tendo em conta os pareceres técnicos e jurídico (que se arquivam em 
pasta anexa como documentos nº.1) propõe-se o deferimento da 
alteração à licença da operação de loteamento.------------------------------- 
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Depois de analisarem o processo bem como a presente proposta o Sr. 
Presidente colocou a mesma à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação. Entretanto o vereador Joaquim Serra 
recomendou que fosse visto com os técnicos a organização dos processos e 
a sua numeração.---------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2. 3 – APRESENTAÇÃO DA CANDIDATURA 
“MUSEU DAS PROFISSÕES”, AO AGRUPAMENTO 
MONTE, NO ÂMBITO DO PROGRAMA LEADER +---------  
 
A Câmara Municipal propõe apresentar a Candidatura “Museu das 
Profissões”,  ao Agrupamento Monte, no âmbito do Programa LEADER +, 
no valor de 60.030,00 Euros (sessenta mil e trinta euros).---------------------- 
O Sr. Presidente informou que a ideia desta Candidatura prende-se com o 
aproveitamento da Igreja das Servas de modo a que lá funcione o Museu.--- 
Depois de analisarem a candidatura o Sr. Presidente colocou a 
proposta à votação tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua 
aprovação. O vereador Joaquim Serra referiu que o seu voto é 
condicionado à elaboração de um protocolo com a Paróquia para utilização 
do espaço.------------------------------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.4 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal  no Presidente da Câmara-------------------------------- 
O Senhor Presidente informou sobre os assuntos aprovados por despacho 
ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal que lhe 
foram delegadas: apresentou listagem (que se arquiva em pasta anexa) com  
concessões de licenças, para realização de queimadas de restolho e pastos, 
aprovadas entre 13 de Outubro e 20 de Novembro de 2006.-------------------- 
 
O senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou :----------------------------------------------------------------------------- 
 

� Numa reunião na CCDRA com o Conselho de Administração da 
EDC Mármores, tendo em vista avançar com a candidatura da 
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ADC’3. Esta candidatura não vai ter Contrato-Programa, vai ser 
subsidiada a 75%;-------------------------------------------------------------- 

� Na assinatura dos Acordos da Rede de Cuidados Integrados, com a 
Srª. Governadora Civil (Protocolos estabelecidos entre a ARS e a 
Santa Casa da Misericórdia de Mora e a de Évora);----------------------- 

� Numa reunião com a Associação de Produtores Florestais que se 
vieram a disponibilizar para a realização dos Planos Municipais da 
Defesa da Floresta e da sua participação como colaboradores, dando 
também a conhecer as suas actividades;------------------------------------ 

� Numa reunião com a Srª. Governadora Civil e as restantes Câmaras 
que tem dívidas à ADSE, tendo em vista tentar a resolução deste 
problema. Foi pedida uma reunião ao Sr. Director-Geral da ADSE 
para se tentar chegar a algum acordo.--------------------------------------- 

 
O vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Reunião com os parceiros do projecto Pirate-já, na qual esteve também 

presente a vogal da Comissão Executiva, sobre o Fórum-
Transfronteiriço que está em condições de poder avançar em termos de 
obra;------------------------------------------------------------------------------- 

� Na sequência das reuniões que se realizaram entre Zafra, Lepe, Tavira 
e Borba, realizou-se outra reunião no sentido de consolidar a ideia da 
FEGASI (Festival Gastronómico do Sudoeste Ibérico). Trata-se de um 
evento que terá lugar uma vez no ano e vai mudando de localidade;---- 

� Realização da Festa da Vinha e do Vinho;----------------------------------- 
� Relativamente à questão abordada na última reunião de Câmara, pelo 

vereador Joaquim Serra, sobre a oferta dos passes aos funcionários da 
autarquia, o vereador Humberto Ratado informou que optou pela 
última questão que colocou na referida reunião, ou seja: Foram 
considerados livre-transito, em vez de bilhetes/passes, conseguindo 
assim resolver esta questão.---------------------------------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Antiga EN 255 – continua a pavimentação de passeios e construção de 

valetas no troço compreendido entre a EN4 e a Quinta do General;----- 
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� Águas pluviais do Barro Branco – Vai iniciar-se a abertura de furos  
para colocação dos sumidouros;----------------------------------------------- 

� Desobstrução de pontões, valetas e linhas de água;------------------------ 
� Reparação da estrada 1042 que ficou danificada, com as águas vindas 

da Serra e o arrastamento de árvores, aquando das últimas chuvas que  
caíram;---------------------------------------------------------------------------- 

� Apoio na montagem e desmontagem da Festa da Vinha e do Vinho;---- 
O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagens 
com relação de processos de obras particulares (durante o período de 
03/11/06 e 17/11/06) aprovados por despacho, ao abrigo da subdelegação 
de competências, que lhe foi conferida em 25 de Outubro de 2005 (que se 
arquivam em pasta anexa).----------------------------------------------------------- 
 
O Vereador Joaquim Serra colocou algumas questões, nomeadamente: 
� qual a estimativa do número de visitantes na Festa da Vinha e do 

Vinho.------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Humberto Ratado informou que estão ainda a fazer os últimos 
apuros, mas pode já acrescentar que em termos de bilhetes de 2 euros 
(diários) venderam-se cerca de 20 mil bilhetes e cerca de 1.200 passes. Se 
multiplicarmos estes 1.200 passes por nove dias (partindo dum principio 
que estas pessoas foram todos os dias à festa), se juntarmos também os 
visitantes com idade inferior a 12 anos, e os grupos que actuaram na festa 
que também são considerados visitantes – estima-se em cerca de 40 mil 
visitantes.------------------------------------------------------------------------------- 
� Na última reunião de Câmara, o Sr. Presidente entregou-lhe uma relação 

de autorizações processadas e não pagas e, para além do montante em 
dívida que lhe parece ser elevado, há uma coisa que o preocupa do 
ponto de vista da classificação dos documentos, ou seja, ou há alguma 
orientação que ele desconhece quanto à classificação de despesas de 
investimento, ou, há uma tentativa de esconder despesas correntes em 
despesas de capital. Refere isto, porque vê despesas com pessoal a 
serem lançadas em despesas de investimento. A título de exemplo 
referiu que verifica contratos de tarefa lançados na rubrica 07.01.15 que 
é uma rubrica de investimento, quando os contratos de tarefa e as 
avenças são uma rubrica corrente e têm rubrica própria. Assim como 
também verifica que os artistas que actuaram na festa, foram lançados 
em despesas de investimento.--------------------------------------------------- 
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Entretanto foi chamada a técnica da área financeira que explicou 
detalhadamente os motivos porque se fez esta classificação, referindo que 
as despesas da Festa da Vinha e do Vinho foram classificadas como 
despesas de investimento por considerarmos que se referem a despesas de  
promoção e divulgação do Concelho essenciais para o desenvolvimento do 
mesmo.---------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por seis páginas que vai ser assinada pelo Sr. Presidente, 
Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista, que a redigi.------- 


